Consiglio Regionale del Trentino-Alto Adige / Regionalrat Trentino-Südtrol

VERDI - GRÜNE - VËRC

39100 BOLZANO/BOZEN - Via Crispi Straße 6 - Tel. 0471/946332 - Fax 0471/97

CONSIGLIO REGIONALE REGIONALRAT 2 3AGO 2011

Interrogazione N. 103/XIV

Vitalizi erogati dal Consiglio regionale

E' ripreso il dibattito sui cosiddetti costi della politica; tra questi ci sono i vitalizi che il Consiglio Regionale paga egli/alle ex- consiglieri/e. Il sistema è stato riformato, ma intanto il Consiglio regionale continua ad erogare i vecchi vitalizi. Per evitare illazioni ed avere un quadro preciso della spesa, è utile che siano pubblicate tutte le cifre che si riferiscono a questo tema.

In passato la nostra è stata una delle poche Regioni in cui tali dati non sono stati resi pubblici. Una decisione a nostro parere immotivata, decisa dall'allora Presidente (il sottoscritto si vide negare la risposta dall'ex presidente Pahl) che altro non era che una illogica protezione di un privilegio. Da allora le cose si sono evolute e anche il Garante della privacy ha affemato ufficialmente che nulla osta alla pubblicazione dei dati sui vitalizi

Su richiesta di un quotidiano locale, in merito all'applicabilità della legge sulla privacy in tema di assegni vitalizi erogati, l'ufficio del Garante per la protezione dei dati personali, presieduto dal dott. Francesco Pizzetti, in data 6 febbraio 2008 ha infattisposto: "Tenuto conto dell'orientamento giurisprudenziale e dell'eventuale regolamento adottato per l'applicazione della disciplina in materia di accesso ai documenti amministrativi, non sembra incontrare ostacoli nel consentire l'accesso a dati di vario genere che ricostruiscano chiaramente l'entità e le caratteristiche dei vitalizi, nonché informazioni più dettagliate quali i nomi dei beneficiari". E ancora: "Sui titolari dei vitalizi dal punto di vista della protezione dei dati personali non vi è alcuna preclusione di fondo alla trasparenza delle informazioni in questione".

Di recente il settimanale Espresso ha pubblicato in toto i dati (nomi e cifre) dei vitalizi erogati da Camera e Senato della Repubblica, dopo averli avuti dagli uffici competenti. Per la provincia di Trento la pubblicazione di un elenco di percettori di vitalizi avvenne qualche anno fa su un quotidiano locale, creando così una situazione di disparità con Bolzano. E' bene inoltre che le notizie al proposito vengano da fonte ufficiale, eliminando ogni possibilità di equivoco e strumentalizzazione. Per tutti questi motivi

Si interroga la Presidente del Consiglio Regionale per conoscere:

- 1. l' elenco dei vitalizi erogati durante l'anno 2010 a favore degli/delle ex consiglieri/e, comprese le pensioni di reversibilità, con l'indicazione: dei corrispondenti beneficiari/e; della somma mensile erogata a ciascuno/a; del numero di legislature di ciascun/a beneficiario/a.
- 2. la spesa annua complessiva per gli assegni vitalizi negli anni dal 2000 al 2011.

Consiglieri regionali

Riccardo Dello Sbarba Hans Heiss

Bolzano, 23 agosto 2011

A termini di replamento si chieck risposta scritta



CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENTINO - ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENTINO - SÜDTIROL

XIV. Legislaturperiode - 2011

Bozen, 23. August 2011 Prot. Nr. 1568 RegRat

Nr. 103/XIV

An die Präsidentin des Regionalrates

<u>ANFRAGE</u> Vom Regionalrat ausbezahlte Leibrenten

Die Debatte um die so genannten Kosten der Politik, zu denen auch die Leibrenten zählen, die der Regionalrat den ehemaligen Regionalratsabgeordneten auszahlt, ist erneut voll entbrannt, Das System der Leibrenten ist reformiert worden, doch der Regionalrat zahlt weiterhin die alten Leibrenten aus. Um Missverständnissen vorzubeugen und auch um ein klares Bild der diesbezüglichen Ausgaben zu haben, ist es notwendig, dass sämtliche Daten, welche die Leibrenten betreffen, veröffentlicht werden.

In der Vergangenheit zählte unsere Region zu den wenigen Regionen, welche genannte Daten nicht öffentlich zugänglich gemacht haben. Dabei handelte es sich unseres Erachtens um eine nicht gerechtfertigte Entscheidung, die der damalige Präsident getroffen hat (dem Unterfertigten verweigerte Präsident Pahl eine entsprechende Antwort), was einem unlogischen Schutz eines Privilegiums gleich kam. Seit damals haben sich die Zeiten geändert und auch der Datenschutzbeauftragte hat öffentlich betont, dass einer Veröffentlichung der Daten über die Leibrenten nichts im Wege steht.

Auf die Frage einer lokalen Tageszeitung hinsichtlich der Anwendbarkeit des Gesetzes über die Privacy auf dem Sachgebiet der ausbezahlten Leibrenten hat das Amt für Datenschutz unter dem Vorsitz von Dr. Francesco Pizzetti am 6. Februar 2008 Folgendes geantwortet: "In Anbetracht der Ausrichtung der Rechtsprechung und einer gegebenenfalls erlassenen Verordnung für die Anwendung der Regelung auf dem Sachgebiet des Zugangs zu den Verwaltungsunterlagen bestehen keinerlei Gründe, den Zugang zu verschiedenen Daten, aufgrund welcher man klar auf das Ausmaß und die Wesensmerkmale der Leibrenten schließen kann, zu verweigern sowie detaillierte Informationen wie etwa die Namen der Nutznießer zu liefern. "Und weiter: "Im Hinblick auf den Schutz der personenbezogenen Daten besteht kein Grund, der eine transparente Gestaltung der Angaben über die Nutznießer der Leibrenten ausschließt." Letzthin hat die Wochenzeitschrift Espresso vollinhaltlich die Daten (Namen und Beträge) der von der Abgeordnetenkammer und dem Senet der Republik zuskandlich die Daten (Namen und Beträge) der von der

Abgeordnetenkammer und dem Senat der Republik ausbezahlten Leibrenten veröffentlicht, die ihr von den zuständigen Ämtern bereitgestellt worden sind. In der Provinz Trient ist die Liste der Bezieher der Leibrenten vor ein paar Jahren von einer lokalen Tageszeitung veröffentlicht worden, so dass zwischen Trient und Bozen eine ungleiche Situation geschaffen worden ist. Zudem ist es wichtig, dass die diesbezüglichen Informationen von einer offiziellen Stelle stammen, auf dass Missverständnisse und eine Instrumentalisierung vermieden werden. Aus diesem Grund

erlauben sich die unterfertigten Regionalratsabgeordneten, die Präsidentin des Regionalrates zu befragen, um Folgendes zu erhalten bzw. in Erfahrung zu bringen:

- die Aufstellung der im Jahre 2010 zu Gunsten der ehemaligen Regionalratsabgeordneten ausbezahlten Leibrenten, einschließlich der übertragbaren Leibrenten, mit Angabe der jeweiligen Nutznießer, des monatlich jedem Nutznießer ausbezahlten Betrages sowie der Anzahl der von jedem Bezieher einer Leibrenten abgewickelten Legislaturperioden.
- 2. die Gesamtausgaben, die seit dem Jahr 2000 bis 2011 alljährlich für die Leibrenten bestritten worden sind.

Im Sinne der Geschäftsordnung wird um eine schriftliche Antwort ersucht.

Gez.: DIE REGIONALRATSABGEORDNETEN Riccardo Dello Sbarba Hans Heiss